

Gerichts-Banck aus einen Richter 12. Gerichts-Ältesten, und weil sie aniso sehr schwach ist, daß sie nur in 6. Personen bestehet, als will ich sie nachhafftig machen: 1. Johann Gottlob Neumann, Gerichts-balter. 2. George Goldberg. 3. Andreas Zeißig. 4. Elias Wehle. 5. Johann Arlt. 6. Joseph Schwertner, Gerichts-Ältesten. Gemein-Ältesten sind George Arlt und Friedrich Israel.

X. Die Kirche und deren Zugehör.

Die Kirche liegt nicht gar mitten im Dorffe; denn von der Kirche hinauf gegen Südwest ist das Dorff länger, als von der Kirche gegen Nordost, und zwar hat sie ihre Lage auf der Mittags-Seite des Dorffs, ein wenig in der Höhe, den Thurm gegen Abend zu gedrehet; wenn sie das erste mahl erbauet und fundiret, ist nicht bekant, unter dessen wissen wir, daß vor langer Zeit eine Kirche allhier gewesen, weil derselben zum ersten mahl in den Annal. An. 1344. (also An. 1749. von 405. Jahren,) gedacht wird, wie folgender Bericht ausweist: An. 1344. ist die Kirche allhier, durch Beförderung Johann Herbrand, damahligen Rectoris dieser Kirchen, mit grossen Ablass versehen worden, und zwar zu Ehren den H. Nicolai, und Catharina von Pabst Clement VI. so bey damahliger Schisma zu Avignon in Franckreich den päblichen Stuhl besessen, Mönch Annal. p. 59. Ich will dahero von der Kirche und deren unterschiedenen Fatis überhaupt, und nachhero von den Kirchhose, Thurm, Glocken, Altar, Cangel, Sauffstein 2c. so viel ich in Erfahrung bringen kan, etwas handeln:

I. Von der Kirche überhaupt.

Es ist An. 1518. eine ganz neue Kirche gebauet worden, aber An. 1672. gleich am Johannes Tage, zu Mittage zwischen 12 und 1 Uhr, durch Einschlagung des Wetters, biß auf etwas Empor-Kirchen und etliche Weiber-Stühle, gänglich abgebrant.

An. 1673. wurde der Anfang zum neuen Kirchen-Bau gemacht, und der erste Grund-Stein den 25 Aug. von Hn. D. Christian Hartig,